

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

En la isla, un mes adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto **DIEZ CÉNTIMOS**

ALBUM LIMOSNA

En el establecimiento de D. Bernardo Fábregues se han recibido ejemplares de esta preciosa publicación cuyos productos se destinan a las familias de las víctimas causadas por la explosión del 25 de Noviembre último, ocurrida en Palma.

10 Ptas. ejemplar

SECCION POLITICA

Lo del día

¡En guardia!

Véanse los telefonemas reseñando la votación de la Cámara yankee, léase el importante documento que ayer reproducimos en «Lo de Cuba»; la beligerancia, que ya era un hecho, alcanza el estado de derecho ambicionado por insurrectos y laborantes. La guerra de Cuba, urdida por quienes la toman como base de un negocio friamente planeado y tenazmente acometido, entra de lleno en su periodo álgido. Nuestros Gobiernos, que no supieron impedir los preparativos de la insurrección; que no hicieron nada para destruir los depósitos de armas, pertrechos y viveres, impunemente constituidos antes del grito de Baire; que no se preocuparon ante el crecimiento insólito del número de ciudadanos norteamericanos existentes en Cuba; que se humillaron al pago de la indemnización Mora, creyendo conseguir con ella la benevolencia de pueblos empeñados en combatirnos, pueden estar satisfechos de su inepticia, de su miopía, de su mansedumbre. Los hechos van demostrando, con elocuencia brutal, que los rebeldes cubanos han realizado en todas sus partes el programa regulador de su empresa. De Norte a Sur, de Oriente a Occidente, han corrido la isla quemando, destruyendo, saqueando, levantando partidas, cobrando tributos. Seis mil hombres encontró Martínez Campos en la manigua cuando allí desembarcó, y al regresar a España dejó 53.000. A favor de benignidades incomprensibles, que ya calificará el país, la rebelión se agigantó y llegó a las puertas de la Habana...

Guerra sin plan, guerra sin unidad de acción en los encargados de dirigirla, nos va costando millona-

das y sangrias copiosas en nuestro personal... Abiertas las costas cubanas a las expediciones yankees, dijérase que los cincuenta buques, grandes y chicos, de nuestra escuadra en aquellos mares, han sido clavados en sus fondeaderos con prohibición expresa de moverse, pues no es de creer que los respectivos comandantes coincidiesen en cruzarse de brazos y no aventurarse a cazar los barcos filibusteros. El cuadro actual de situación de Cuba, no puede ser más sombrío. Añádese que las Cámaras de Washington, entre los aplausos de aquel pueblo, han dado a España un bofetón... de los buenos!

¿Hemos de amilanarnos? Hemos de perder el tiempo en meditaciones, en planes, en hipótesis, en hacer depender nuestra actitud del veto de Cleveland?... El Gobierno está en el caso de hablar y de hacer, conforme al interés nacional importa. El Gobierno ha de acordar resoluciones que al pueblo satisfagan... Hable y proceda y resuelva; y en tanto, ¡en guardia todos, grandes y chicos, próceres y obreros, para ir adonde sea menester; para demostrar que aquí no han muerto aun las virilidades de nuestra raza, el sentimiento de nuestra dignidad! ¡En guardia y arma al brazo!... El Gobierno tiene la palabra.

Los telegramas del extranjero traen la grata impresión de que en París ha causado el acuerdo de las Cámaras yankees honda impresión de repugnancia y extrañeza. Con este motivo, los franceses procuran evidenciar las simpatías que les inspira España... ¡y algo es algo! ¡Por lo menos, no estamos solos ante las impertinencias y audacias de los Estados Unidos!

(El Noticiero Universal).

Impresiones

No hay que perder de vista que, como ha manifestado en la Cámara de los Estados Unidos uno de los representantes amigos de España, la declaración de la beligerancia es la guerra con España tarde ó temprano.

Ahora bien; España se entretiene en «hacer elecciones» (subraye usted la frase, dice nuestro corresponsal) al frente del enemigo, mientras los Estados Unidos

1.º Han consignado un crédito de cinco millones cuatrocientos mil dólares.

2.º Está construyendo a toda prisa cuatro acorazados de once mil toneladas y quince torpederos.

3.º La compañía Dige ha entregado reciente en los depósitos navales 32 cañones de á seis libras, de 74 que se le habían encargado. Estas piezas se están colocando en los acorazados «Kearsage» y «Kentucky».

4. Con destinos a las mismas,

hánse pedido ya 50.000 granadas, a entregar dentro de pocas semanas, y 32.000 proyectiles más, de á seis libras, amén de otras municiones de artillería.

Comparen nuestros lectores conducta con conducta y preparativos con preparativos.

Allí hacen barcos y acopian armas y municiones; aquí Cánovas hace diputados cuneros y de menor cuantía.

Allí todo el dinero se gasta en prepararse contra España; nosotros gastamos en Cuba más de cinco millones de reales diarios.

Cuando la guerra estalle estaremos sin dinero, sin sangre, sin barcos, sin armas y sin municiones.

Y en la cárcel habrá muchos por el delito de gritar viva España.

(El Mercantil Valenciano.)

Nuestra marina de guerra

Los acorazados de segunda clase «Cataluña», «Cardenal Cisneros» y «Princesa de Asturias», que se construyen en Cartagena, Ferrol y Carraca respectivamente, reunirán las siguientes condiciones:

Los tres acorazados son de acero y de idéntico tipo.

Miden 106 metros de eslora, 18'55 de manga y 11'50 de puntal.

Su calado máximo en su línea de agua es de 6'58 metros, y tienen un desplazamiento de 7.000 toneladas.

Tienen una fuerza indicada de 15.000 caballos, llevan dos hélices y su máximo de velocidad horaria es de 20'25 millas.

Su radio de acción en millas ó consumo económico es de 9'700.

El blindaje de sus costados tiene un espesor de 300 milímetros, siendo igual el de sus torres, y de 50 el de su cubierta protectora.

Sus carboneras pueden llevar 1.200 toneladas de combustible.

Su artillado se compone de dos cañones Hontoria de 24 centímetros; diez de id. de 14, ocho de tiro rápido de 57, sistema Nordenfeli; ocho revolvers de 57 milímetros; dos ametralladoras Nordenfeli de 11 milímetros; dos Hontoria de 7, y ocho tubos lanzatorpedos.

Su dotación se compondrá de 497 hombres.

Reacción religiosa

Como la festividad obrera del 1.º de Mayo sirve para apreciar los latidos de la opinión socialista, así sirve la gran conmemoración religiosa de la semana de Pasión para estimar las alternativas de fervor y de abandono en las prácticas de la devoción. Y no hay duda; si á juzgar fuéramos por las apariencias, habríamos de reconocer que el sentimiento religioso presenta en nuestra sociedad un patente reflujo. Así parecen ates-

tiguarlo los hechos con signos inequívocos.

¡Ah, si así fuera! ¡Si las creencias pudieran renacer en las almas donde murieron! ¡Si la sociedad moderna pudiera encontrar en la fe tradicional el alimento de su espíritu! ¡Si lo nuevo y lo antiguo pudiera en paz concertarse! ¡Si este nuestro siglo expirante, tan atormentado é inquieto, supiera hallar, en la fórmula de armonía entre lo pasado y lo futuro, el remedio de su gran neurosis!

Allá en los puestos avanzados del espíritu, en la vanguardia de la humanidad, se está librando un rudo combate. El positivismo científico sojuzga al pensamiento con despotismo de evidencia. El corazón protesta aún y se rebela. Nunca el alma humana ha sido teatro de tamaña guerra civil. Nunca en la historia han ofrecido el sentimiento y la idea el espectáculo de tal discordia. Los fuertes siguen adelante y se resignan. Los mas se espantan y retroceden. La antorcha de la ciencia es hoy para la mayoría de los mortales como un rayo que iluminara un abismo.

¿Es ese el secreto del movimiento de retrogradación que se observa? ¡Ah, no! Las grandes evoluciones de la especulación filosófica, sus crisis, sus esperanzas, sus terrores y sus angustias, allá quedan en alturas accesibles á muy pocos. La conducta de la masa se inspira en otros móviles. Poco se les dá á los positivistas prácticos de las doctrinas del positivismo teórico. No son sus maestros. Compten ni Spencer, sino Sancho Panza. Los que hoy pugnan por convertir la atención general á las alturas, no lo hacen por arrobar sus almas en contemplaciones místicas, sino para seguir poseyendo la tierra mientras todos miran al cielo.

Basta para convencerse examinar el caracter de la presente reacción. No renace el espíritu, sino la letra. No asistimos á una resurrección de las virtudes evangélicas, sino á un recrudecimiento de las prácticas externas de la devoción. No resurge la fe en los dogmas, sino la creencia en las supersticiones. No vemos que el renacimiento religioso resplandezca en obras, sino en ritualismos y palabras. Por ninguna parte reaparece, en medio de esta sociedad empedernida y petrificada en sus egoísmos, el sublime espíritu del Maestro, grande por la fé, grande por el dolor, grande por la abnegación, genial amante de la pobreza, del infortunio, del sacrificio, del martirio, predicador en la Montaña y crucificado en el Gólgota.

Antes de estallar la revolución del 89 hacia la aristocracia francesa alarde ostentoso de su descreimiento. Voltaire era su idolo. La devoción pasó de moda, para trocarse en cosa de mal gusto. La fe era considerada como buena para el vulgo. Surgió aquel potente terremoto social, y entonces la aristocracia volvió en sí, recono-

ció su extravío, se reconcilió con la iglesia, resucitó las viejas prácticas y preparó en la emigración aquella inepta y sacristanesca restauración de la mojigatería borbónica. Decididamente la religión era un gran freno moral para los pueblos. Las clases directoras habían obrado con imprudencia dando á los de abajo el ejemplo de la impiedad.

¿Es otro el fenómeno que se está al presente reproduciendo á nuestros ojos? La burguesía, escéptica, descreída, indiferente, la gran destructora, la gran iconoclasta, la demolidora infatigable de todos los prestigios tradicionales, vuelve ahora sus ojos al altar por ella derribado, á la imagen por ella ultrajada, al sacerdote por ella perseguido. Es que también para ella es llegado, como lo fué un día para la vieja aristocracia, el momento de expiación. Descreída para atesorar, se hace para conservar devota.

Conquistada la tierra, quisiera interesar al pueblo en la conquista del cielo. Y es por demás curioso el contemplar á toda esa falange de logros, compradores de bienes nacionales, aventureros venturosos de la política, jugadores de ventaja en la Bolsa, guardiñas de las aduanas ultramarinas, caciques enriquecidos por la usura, mercaderes favorecidos por el matute, grandes piratas en el mar de la sociedad burguesa, consagrando las postrimerías de una sociedad burguesa, consagrando las postrimerías de una existencia poco santa á las exterioridades de la devoción, como suelen acabar en beatas las mujeres de vida alegre.

Eso hay en el fondo de la reacción religiosa á que asistimos. No es un despertar de la fé, un rejuvenecimiento de las grandes aspiraciones del alma. Es el estremecimiento de la codicia, que teme perder lo mal ganado. Es, cuando más un acto de buena política. La fe es buena cosa, porque enseña á los pobres la resignación y la obediencia. La esperanza es buena cosa, porque ofrece á los necesitados el banquete de la otra vida. La caridad es buena cosa, porque induce á los desheredados á perdonar la ajena opulencia. El santuario es sagrado, porque en él se cierra la llave de la propiedad. Sean para los pobres las virtudes cristianas; los ricos, para darles ejemplo, practicarán el ritual. Los unos se salvarán sufriendo, los otros rezando. Los pobres pondrán su confianza en la justicia de Dios: los ricos en su misericordia. Y así resultarán igualados en la otra vida los que tan desigualmente han vivido en ésta.

Si la reacción religiosa representara otra cosa para las clases directoras, otra también sería su conducta. Veríase entonces á grandes políticos retirarse al yelmo, para acabar su vida en las austeridades de la penitencia.

Veríase á los poseedores de los doscientos millones de duros robados en Ultramar, acudir presurosos á rellenar las arcas del exhausto tesoro de Cuba.

La usura devolvería su presa; el matute reintegraría lo defraudado.

Muchas viudas y muchos huérfanos verían amparada su miseria con la restitución de lo suyo.

Las más grandes fortunas se emplearían en la creación de benéficos institutos. El problema social sería, si no resuelto, atenuado en sus acer-

bidades por obra de la caridad. El lujo y la miseria desaparecerían juntamente de sobre la haz de la tierra. La sociedad ofrecería el espectáculo de una sed de martirio, de una pugna nobilísima de abnegación. Y un soplo de sublime caridad, barriendo las emanaciones infectas del torpe egoísmo, vendría á purificar el ambiente y á regenerar el mundo.

Eso es lo que no se finge. El rézo, el culto, el ritual, pueden fingirse fácilmente. Cuando la virtud no los acompaña, dan vehemente indio de falsedad é hipocresía. Aun siendo sinceros, de poco aprovechan; poco han penetrado en la conciencia esa religiosidad sin práctica, ese cristianismo sin caridad, esa devoción sin amor, esa fé sin obras, esa letra sin espíritu, esa apariencia sin realidad, que olvida el fruto de la caridad por la cáscara de la devoción. Las almas verdaderamente religiosas mal pueden ver en un movimiento semejante un signo de regeneración.

ALFREDO CALDERÓN

(La Justicia).

Ecos políticos

Se dice que Cleveland no hará nada decisivo mientras el Gobierno no le conteste á estas preguntas:

1.º Clase de autonomía que cree posible dar á Cuba; 2.º reformas posibles en las tarifas arancelarias; y 3.º relaciones comerciales que piensa establecer entre las Antillas y los Estados Unidos.

Ya apareció el pastel. Veremos lo que contesta el Gobierno.

«La Epoca» ¡la inocente! dice que no cree que Cleveland haya hecho tales preguntas.

Lo que hay que averiguar es si ya se han contestado y en qué sentido.

Sobre todo en lo de las relaciones comerciales de Cuba con los Estados Unidos.

Ahí está la madre del cordero.

Graves noticias; pero que ya eran de esperar.

La Cámara de diputados de Washington ha votado por una gran mayoría la beligerancia.

Todo aquello que decía el Sr. Dupuy de Lome sobre cambio en la opinión de los Estados Unidos, ha resultado una ilusión.

Al tener el Senado noticia de la votación del Congreso, Mr. Call se ha levantado pidiendo que inmediatamente envíen los Estados Unidos una escuadra á Cuba para que con su intervención termine la guerra.

Mr. Call cree que los españoles son mancos.

Ahora sólo falta, después del tiempo que han gastado ambas Cámaras, que el presidente emplee otro tanto para tomar una resolución.

Por que parece que no se proponen otra cosa que dar largas al asunto y ladrar al mismo tiempo.

Aquí se desea concluir pronto.

Otra noticia, y ésta no la esperábamos.

Máximo Gómez está en Nueva York preparando nuevas expediciones filibusteras.

Esto demuestra lo bien guardadas que están las costas de Cuba. Los mambises entran y salen por ellas como Pedro por su casa.

Además, á la sombra de la beligerancia van á contratar los renegados cubanos un gran empréstito, en el que confían mucho, pues será cubierto por los yankees, que después

de expulsar á los españoles de Cuba, si pueden, expulsarán á los cubanos.

El porvenir no puede presentarse más negro.

Ahora solo falta saber si somos un pueblo viril ó un rebaño de corderos. Si vive en nosotros el vigor de los hombres de 1.808, ó somos todos renacuajos y biskaiturras.

Eso es lo que hemos de averiguar antes de poco.

Leemos en un telegrama:

«Se espera con ansiedad conocer el resultado del Consejo de ministros de hoy.»

Nosotros le conocemos de antemano.

Cataplasmas, optimismos, tranquilidad.

Mientras todos estamos pendientes de lo que puede sobrevenir por los Estados Unidos, el Gobierno está entretenido en anular la elección de Cabriñana.

¡Todos en carácter!

A propósito de elecciones.

Se dice que en Barcelona se presentarán los Sres. Lostau y Pi en los puestos de las minorías.

Pero no cuentan con la huépeda.

Al menos en uno de los puestos.

Se dice que también se presentará, protegido por el Sr. Planas y Casals, el candidato de uno de los distritos de la provincia, que es recién llegado al partido.

Como quiera que por donde se presenta no lo tiene muy seguro proclamará también su candidatura por Barcelona.

¡Qué interesante es todo esto si se compara con la guerra que nos amenaza con una gran potencia, y con la trabajosa cuestión cubana!

Fabié chico, ejerciendo ahora de Silvelista, porque él y su papá entran con todas como la romanza del diablo, se nos descuelga en este párrafo en su correspondencia de ayer:

«Continúa el movimiento de los aspirantes á la diputación á Cortes, formando singular contraste con la indiferencia y apatía del público, y aunque de algunas provincias se reciben noticias dando cuenta de la manera con que los representantes del gobierno extreman los procedimientos para que salgan triunfantes los candidatos ministeriales, sobre todo en aquellos distritos en que luchan éstos frente á los conservadores disidentes, por lo que á esta corte se refiere, nadie conocería que nos hallamos en vísperas de unas elecciones generales, y si no fuera por los trabajos que están realizando en esta ocasión aquellos elementos que tanto se movieron en las últimas elecciones municipales, dirigidos y alentados personalmente por su principal patrono, creo que las elecciones pasarían sin que nadie se enterara de ellas más que los candidatos y sus amigos particulares pero como ciertos procedimientos no pueden menos, aunque son ya relativamente viejos, de dar ocasión para que se hagan comentarios amargos sobre la sinceridad de las elecciones, hay algunas gentes que todavía se muestran escandalizadas por combinaciones de que hacen público alarde ciertos personajes, que en evitación de futuros males tratan de impedir que obtengan la investidura de diputado, un caballero que hace algún tiempo logró hacer célebre su nombre.»

Esto, para dicho por uno de casa, no está mal.

Y suponemos que este párrafo es del hijo, porque, á ser del padre, no tendría nombre eso de morder la mano del que le da el pan.

Y la gasa para el sombrero.

Correo extranjero

La paz europea

La *Independencia Belga* publica una carta de Mr. Frederic Passy, miembro del Instituto de Francia y presidente de la Sociedad francesa para el arbitraje entre las naciones, que traducimos por considerarla interesante.

He aquí la carta:

«Davos Platz (Suiza).

Señor director:

Estoy, hace algunos días, en lo más alto de las montañas Grisons, rodeado de nieves y enfermos que piden al aire puro de estas alturas un alivio ó curación; muy poco al corriente, por consiguiente, del estado de las ciudades en que se deciden los destinos de las naciones y de lo que puede tramarse contra la salud y la suerte de Europa.

«No he leído los periódicos desde que salí de París, y no he tenido ocasión de hablar con ningún personaje mezclado de cerca ó de lejos con la política. Es de política, no obstante, que pido á V. permiso para hablar.

«Rumores alarmantes han llegado hasta estas regiones serenas. Se ha oído decir que las relaciones de las potencias europeas, las de Inglaterra y Francia especialmente, se han agravado de tal manera, hasta el punto de hacer temer una ruptura, y que por un instante se ha podido preguntar si la paz de Europa estaba comprometida. Yo quiero creer que esos temores han sido exagerados y que ha habido más humo que fuego; pero por muy poco que sea lo habido es demasiado; y el deber de todos los hombres de buen sentido es no descuidar nada para apagar el rescoldo. A este fin yo me atrevo á dirigirme á usted.

«No le daré mi opinión respecto de las dificultades que se hayan podido suscitar; he dicho que no sé nada, y no tengo tampoco afición á la diplomacia. No pretendo indicar una solución: ¿qué autoridad tendría?

«Pero no vacilaré en decir que es necesaria una solución, enseguida, equitativa y decisiva.

«No vacilo en decir que los hombres que tienen en estos momentos la pesada carga de dirigir los asuntos de las dos grandes naciones liberales y parlamentarias de la Europa occidental, si se mostrasen incapaces en hacer prevalecer la razón sobre la pasión; si, por precipitación ó por tenacidad, se exponían á encender la hoguera que abrasaría muy pronto el resto del mundo, merecerían para siempre las maldiciones de la generación presente y de las generaciones futuras.

Se atribuyan al eminente representante de la Gran Bretaña cerca la República francesa, lord Dufferin, esta salida de ingenio que hizo poner carne de gallina á todos los diplomáticos.

«Que somos nosotros los embajadores, sino los encargados del mantenimiento de la paz?»

Si por nuestra culpa la paz se turba, las naciones amenazadas tendrían que hacer una cosa: levantar entre los ejércitos dos horcas bastante altas para ser vistas de todos, y colgar en ellas á los dos embajadores que motivaron la guerra.

«Este es el momento de recordar esas palabras, no para reclamar la aplicación á quien sea, sino para probar que los sentimientos que las inspiraron no eran pura comedia.

«Este es el momento de recordar á la Gran Bretaña y á Francia, que fué en París, en 1856, bajo la presidencia del ministro de Negocios Extranjeros de la una el conde Walewski, y

por la proposición del representante de la otra, lord Clarendon, que las potencias europeas se prohibieron, por el art. 23 del protocolo de la Conferencia, recurrir á las armas sin haber agotado la mediación y buenos oficios de los gobiernos amigos.

»Es el caso de recordar cuantas veces, en un cuarto de siglo, la mediación ó el arbitraje han probado su eficacia para salvar la paz amenazada.

»Es el momento, en fin, para todo hombre que sabe escribir ó sepa hablar, de protestar con toda su energía y por todos los medios posibles contra el pensamiento solamente de un llamamiento á la fuerza, que sería á la vez la mayor de las locuras y el más abominable de los crímenes.

»Y que uadie en parecida circunstancia crea su voz demasiado débil y su influencia demasiado nula. Hace treinta años, perdonen si no lo he olvidado todavía, la guerra iba á estallar entre Francia y Alemania con ocasión del Luxemburgo. Estaba ya declarada, por decirlo así, y parecía imposible evitarlo. Tres cartas, una de Mr. Martin Paschoud, otra de Mr. Gustave d' Eichthal y la tercera mía, aparecieron el 17 de abril en el diario *Le Temps*. Y tres días después la guerra era imposible. La opinión pública, una vez roto el silencio, se pronunció, y la Conferencia de Londres pudo resolver las diferencias.

»¿Lo que se hizo entonces no puede hacerse aún? ¿No hay opinión pública en Europa? ¿Estará siempre la civilización al capricho de un despacho de Ems ó de una equivocación de un ministro?

Agradezca, etc.

FREDERIC PASSY.

MAHÓN

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la correspondencia que á continuación publicamos y que remite á «El Imparcial» el popular y eximio escritor Mariano de Cavia.

Dice así:

Despachos

del otro mundo.

(POR EL CABLE DE M. DE C.)

Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.—Mi antiguo y respetable compañero: ¿Qué me cuenta usted de eso de la unión republicana y del retraimiento electoral? De sobra sé que todos los satélites de usted opinarán á una que todo ello es cosa baladí, sin sustancia ni trascendencia; pero como las miras de usted son harto más elevadas y de mucho mayor alcance, imagino que esos actos le darán algo, y aún algunos, en que pensar.—Por si no fuera así, que no lo espero de quien tan buen entendimiento goza, quiero brindar á usted con una leve observación acá para *inter nos*, y sin que nadie se entere.

Si yo no me hallara, como me hallo, en la región serena donde el espíritu se limpia de toda vanidad mundana, diría á usted que el retraimiento de los partidos republicanos en las luchas legales significaba *mi triunfo póstumo*... Pero yo estoy ya muy lejos, y muy por encima de tales vanaglorias y jactancias.

Quiero no más llamar la clara atención de usted hacia el hecho más elocuente y significativo que puede darse en nuestra verbosísima tierra española. ¿Nada le dice á usted, señor don Antonio, el hecho este de

haber renunciado á un acta segura y á toda una serie de seguros y buenos éxitos parlamentarios, oradores como Salmerón, como Azcárate, como Muro, como Vallés y Ribot, como Pedregal, como Labra, como Carvajal, como Fernando González?... ¡Y cuán ciego es el que no ve por tela de ceceo! Más de una vez le dije en vida: «A todo es capaz de renunciar un español, menos á dos cosas: á la esperanza del premio gordo de la Lotería, y á hablar en público, como tenga la certeza de lucirse hablando.»

El sacrificio que aquellos eximios siempre afluentes oradores hacen de su palabra, es un síntoma—no sé de que enfermedad, señor don Antonio—como pudiera ser lo de no sé qué otra dolencia, el hecho de que en el próximo sorteo de la Lotería Nacional se quedase sin vender la mitad de los billetes.

MANUEL RUIZ ZORRILLA.

Su Alteza el Archiduque Luis Salvador ha obsequiado á la Biblioteca pública de esta ciudad con un ejemplar de la curiosa obra «Rondays de Mallorca». Contiene una colección de 54 cuentos en dialecto mallorquín, traducidos al alemán en tomo aparte, formando dos volúmenes en 8.º perfectamente impresos y encuadernados.

Mañana domingo dará principio en el Casino Unión Republicana la nueva serie de bailes que todos los domingos y días festivos se propone celebrar la comisión recreativa de la mencionada sociedad, hasta el próximo día de Pascua.

Desde luego les auguramos animación y concurrencia.

De nuestro estimado colega «La Justicia» que se publica en Madrid, cortamos las siguientes líneas:

«En Junio próximo serán llamados á las filas los excedentes de cupo del reemplazo de 1894 para recibir la instrucción militar.

En ella emplearán probablemente los meses de Julio y Agosto, á fin de que en Septiembre puedan cubrir servicio en la Península.

En el sitio y hora de costumbre ejecutará mañana la banda de música del Regimiento Regional el siguiente programa:

- 1.º Pasodoble, Ahis.
- 2.º Tanda de valeses «Viva Italia» Gautier.
- 3.º Fantasia de la ópera «Lohengrin», Wagner.
- 4.º Habanera «Los dos besos» Josué.

Mañana por la tarde habrá baile en el caserío de Llumasanas en el local que ocupa el casino Unión Liberal. Creemos no faltará concurrencia.

En una relojería de Soupene, (Bilbao) situada en la calle del Arenal se ha realizado un robo de importancia.

Al entrar de mañana en el establecimiento su dueño encontró los escaparates vacíos y en el suelo una blusa y una palanqueta.

Los ladrones se habían llevado 50,000 pesetas, 125 relojes de oro (pues dejaron los que no eran de este metal) y alhajas y efectos por valor de 20,000 pesetas.

Hasta el presente no han sido habidos los autores.

HOMBRES RICOS.—El hombre más rico de Prusia es Mr. Krupp, de Essen, á quien para el año actual se le ha calculado una renta de 7.140.000 marcos y se le ha señalado como impuesto la suma de 285.000 marcos.

Le sigue en riqueza Mr. Rothschild, de Francfort, que declara una renta para este año de 6.115.000 marcos, mientras en el año 1893-94 no se le calculó mas que de 5.840.000 marcos.

El tercer lugar corresponde al conde Hutzen Czapski, capitán del regimiento 14.º de húsares, á quien se impone 123.400 marcos por una renta de 3.185.000 marcos.

Un berlinés ocupa el cuarto lugar con una renta de 2.295.000 marcos, por la cual paga 119.000 marcos.

A éstos siguen tres habitantes de Oppeln y uno de Breslau con una renta de 2.480.000 marcos, y por último, otro habitante de Treves con una renta de 2.465.000 marcos.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques despachados

Día 8.

Para Alcudia y Barcelona vapor correo «Ciudad de Mahón», cap. D. Tito Ginart, con 22 trips., efectos y la correspondencia.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Abril 12 Domingo

Santos Zenón y Victor mrs.

Sale el sol á las 5:28.—Pónese á las 6:35.

Luna: sale 4:49 M.—Pónese 6:14 T.

Ayuntamiento de Mahón

Arbitrios

El día 27 del corriente á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio sobre el Matadero público durante el año económico de 1896 á 1897 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de seis mil quinientas pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de trescientas cincuenta ptas. en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahón á once de Abril de 1896.—El Alcalde Presidente,—El Barón de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICION

D..... vecino de..... según cédula personal n.º..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbitrio sobre el Matadero público durante el año económico de 1896 á 1897 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujeción á aquellas por la cantidad de.... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

Subasta

El día 26 del actual, á las once de la mañana, se venderá en licitación verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, las fincas siguientes:

- 1.º Una casa situada en esta ciudad calle de Anuncivay núm. 22 al 24.
- 2.º La finca denominada San Bernardo situada en el término municipal de Ciudadela.
- 3.º Un vergel situado en el término municipal de esta ciudad y punto conocido por fuente d' en Simón.
- 4.º Nueve campillos situados también en este término y punto conocido por Rocas Lisas.
- Y 5.º Un almacén sin número situado en el Anden de Levante en el muelle de este puerto.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta obran en poder del referido Notario.

Para vender

Lo están los armarios y lo demás de la tienda de comestibles de la calle de Prieto y Caules (antes Arraval) número 78.

Para informes en la misma tienda.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Nada nuevo.—Elecciones
Madrid 10, 5'30 t.

No se ha recibido ninguna noticia de Washington.

Esta noche tendrá lugar un meeting electoral socialista.

Se hacen extraordinarios trabajos para conseguir el triunfo de la candidatura del marqués de Cabriñana.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

10 Abril 1896.

	M.	P.
4 por 100 interior.	00'00	61'37
4 por 100 exterior.	00'00	72'65
4 por 100 amortizable	00'00	73'75
B. H. de Cuba 1886	00'00	82'87
Id. Id. 1890	00'00	69'87
Acciones ferro-carril Francia.	00'00	19'05
Id. Id. Norte.	00'00	24'90
Id. Id. Almansa	00'00	00'00
Obligaciones Francia	00'00	53'50
Id. Almansa	00'00	55'87
Id. Trasatlántica	00'00	00'00

PLATO DE POSTRE

GEROGLIFICO



La solución el lunes.

CHASCARRILLOS

Se había sublevado un regimiento egipcio compuesto de negros y de blancos, y fué preciso diezmarle.

—¿Se hace por números ó por bolas negras y blancas?—preguntaron al jefe.

—Todo esto es muy pesado—respondió el jefe que era blanco;—que fusilen á todos los que tengan la cara blanca.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahón

Contabilidad

El presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico, se halla expuesto al público en la Secretaría de esta Corporación por el término de quince días á efectos de reclamación.

Mahón 9 de Abril 1896.—El Alcalde Presidente.—El Barón de las Arenas.

Alcaldía de Mahón

Rectificación del Censo electoral

Las listas definitivas de electores del año anterior formadas con arreglo á la ley del sufragio de 26 Junio de 1890, correspondientes á este término municipal, y las otras tres que se dispone en el artículo 12 de la citada ley, quedarán expuestas al público desde mañana á las ocho de ella en los pórticos de las Casas Consistoriales, y permanecerán fijadas hasta el 20 del corriente, en cuyo día se reunirá en la sala de Sesiones del Ayuntamiento de esta Capitalidad conforme prescribe el artículo 13 de la misma la Junta municipal del Censo electoral, ante la cual todo vecino podrá hacer por escrito ó de palabra y justificar documentalmente cuantas reclamaciones de inclusión ó exclusión se refieran al derecho del sufragio.

Mahón 9 Abril de 1896.—El Barón de las Arenas.

Ayuntamiento de Mahón

Contabilidad

Desde el día 7 al 30 del corriente mes y horas de once de la mañana á una de la tarde se satisfarán por el Depositario de los fondos de este Municipio en las Casas Consistoriales, los censos é intereses de la deuda antigua correspondientes al actual año económico.

También quedará abierto durante los días y horas citados el pago del cupón del empréstito de 30.000 pesetas (12.000 escudos) respectivo al mismo año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón 8 abril de 1896.—El alcalde-presidente, el Barón de las Arenas.

En venta

Lo está la casa núm. 93 de la calle Mayor de Villacarlos. Para su ajuste le Superiora del Hospital municipal de Mahón.

Dinero

Se proporcionan cantidades con garantía hipotecaria á un interés módico. Comisión desde un octavo por 100.—Informes calle del Carmen, 46, y Cuesta de Dejá 16.1.—Mahón.

OJO CARGADORES

A mediados de la próxima semana saldrá del puerto de Barcelona para el de esta la goleta SAN JAIME, su patrón don José Guerrero.

Admite carga y pasajeros á precios convencionales. Despacho Sres. Torres y Grau, Consulado 2 bis.

El Teatro Colón

Situado calle de la Infanta

SE VENDE

con todas sus decoraciones, utensilios, sillas, bancos, luces, etc.

Para verlo dirigirse á la calle de la Infanta n.º 192, y para tratar escribir á D. Pedro Riudavets, Hospital, 157, 1.º, 1.ª, Barcelona.

RECLUTA VOLUNTARIA

Según Real Orden de 15 Enero 1896

Se admiten hombres voluntarios de 19 á 39 años, aun que no hayan quintado nunca, dándoles buen premio y buena gratificación mensual.

Horas de despacho de 9 á 12 mañana, de 3 á 6 tarde y de 7 á 9 noche.

Calle Cifuentes 128 A 1.º, Mahón—Calle Jaime I 51.º Barcelona

Colmado «La Mallorquina»

Arravaleta 27, Mahón

Pesetas.

Table listing various goods and their prices in Pesetas, including Salchichón, Sardinas, Atún, Salmón, Calamares, Merluza, Lengua de ternera, Espárragos, Pimientos, Tomates, etc.

Dr. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c. PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR LICOR ANTISMAÁTICO DEL DR. KLEIN

TOS

PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

Vertical text: D. Jaime Ferrer, Farmacéutico, VENTA, Castiell, 11. Autor: Dr. KLEIN, Escudillers, 82 BARCELONA

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación.

dolores, catarro, reuma; palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de san gre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifricio Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fabregues.

Advertisement for SANDALO PIZA MIL PESETAS, featuring an image of the product box and text describing its benefits for urinary ailments.

Para vender. Se venderán por un precio módico las tres casas contiguas, con altos y bajos cada una, señaladas con los números 59 y 61—63—y 65 de la calle de Santa Eulalia de esta Ciudad, juntas ó por separado.—Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Piano. Hay uno para vender en muy buen estado, para su ajuste, Santa Ana núm. 15.

Se vende. La viña Creu de Ramis, cuya entrada es por el camino llamado de Santa María. Informarán en esta imprenta.

En venta. Lo están dos vergeles, procedentes de la herencia de D. Nicolás Pons, situados, uno en el llano de S. Juan, y el otro en el punto conocido por «Los Agotars» con una porción de terreno seco en el paraje llamado Llibertó. Informará el Notario, don Francisco Merçadal.

Para vender. Lo está la casa núm. 2 de la calle de Santa Victoria, esquina á la del Sol.

Para alquilar. Lo está la casa calle San Jorge 28. Informes, Moreras 13.

Centro de suscripción á toda clase de obras y periódicos. Calle Nueva n.º 25 MAHON